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本报讯（记者 左丽慧 覃岩峰 文 丁
友明 通讯员 楚长鸿 图）昨日下午，由
市委宣传部、市教育局共同主办的“郑
州市首届中小学生暑期艺术展示活动”
在郑州回民中学拉开帷幕。

据了解，该活动是“欢乐中原、魅

力郑州”广场文化活动的重要组成部
分，从 7 月 12 日至 7 月 19 日期间，每
日 19:20，在绿城广场的舞台上，郑州十
四中、郑州四中、郑州一零二中学以及金
水区、二七区、中原区、管城区、惠济区的
部分中小学代表队将分别进行艺术展演。

来稿请寄郑州日报编辑中
心，地址：郑州市陇海西路 80 号，
邮编：450007，请注明“回眸改革开
放30年”大型征文字样；电子邮箱：
zzrb1b@2008.sina.com.
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本报讯（记者 潘燕）刚刚结束对江、
浙、沪、津历时8天的学习考察活动，昨日，
我市党政考察团用整整一天的时间举行座
谈会，交流学习体会，坦言自身不足，研究
下一步工作。省委常委、市委书记王文超
在会上指出，要学习先进经验，查找工作
不足，进一步解放思想，坚持科学发展
观，坚持改革、扩大开放，加速推进我市跨
越式发展。

市领导王文超、马懿、郝建生、李秀奇、
白红战、李柳身、王璋、穆为民、胡荃、高建
慧、王小平等出席座谈会。

座谈会上，考察团成员踊跃发言，畅谈
所见所闻、所感所思。大家感到，通过此次
学习考察，亲眼目睹了各地经济社会发展
的大思路、大手笔，切身感受到了他们强劲

的发展势头，收获很多，启发很大，同时也
看到了我们在解放思想、工作理念、产业规
模、投资能力、项目水平及城市竞争力、科
技创新等方面存在的差距，增强了进一步
加快发展的危机感和紧迫感。大家表示，
要认真学习借鉴先进城市好的理念、经验
和做法，让这次学习的成果在郑州生根开
花，促进我市经济社会实现跨越式发展。

他山之石，可以攻玉。王文超在讲话
中说，这次考察我们可以从中学习到许多
东西：一是思想解放，理念创新；二是思路
清晰，目标宏伟；三是转变发展方式，实施
科学发展；四是坚持改革，扩大开放；五是
创新体制机制，搭建服务平台；六是抓大项
目，搞大开发；七是政策优惠，服务周到；八
是注重生态建设，提升城市品位；九是城乡

一体规划，实施统筹发展；十是自加压力，
拼搏进取的精神。

要明确差距，王文超指出，我们目前存
在的差距主要体现在哪些方面？一是思想
观念方面的差距；二是体制机制方面的差
距；三是扩大开放方面的差距；四是经济发
展方式的差距；五是抓项目、搞开放方面的
差距；六是投资环境方面的差距；七是在人
才聚集方面的差距。

我们要借鉴哪些经验，促进跨越式发
展？王文超说，一是要继续解放思想，推
动跨越式发展。要用科学发展观统领全
局，用世界眼光看问题，要大手笔、大气
魄做事，克服小进即满的思想，树立现代
意识、经营意识和国际意识，自加压力、
拼搏进取。二是要继续坚持科学发展

观，不断转变发展方式，增强城市竞争
力。在强力推进工业发展的同时，推进
第三产业和服务业发展，抓大项目和高
端项目，重视生态建设，重视人才、培育
人才、留住人才。三是要继续坚持改革，
创新体制机制，增强改革活力。特别是
投融资体制和政府机构的改革。四是要
继续扩大开放，借力发展，转变政府职
能。对优势产业和高端产品要下工夫搞
好服务，优化投资环境。五是要城乡统
筹，提高品位，打造国际化、信息化、生态
型、创新型的城市。要明确分工，借鉴好
的经验和做法，有计划有步骤地推进各项
目标的实现。六是要继续坚持以人为本，
改善民生，努力提高人民生活水平，构建和
谐社会。

解放思想 正视差距 加快发展
我市赴江浙沪津党政考察团昨举行座谈会

中粮集团未来五年
在豫投资100亿元

集团总裁昨在郑考察
本报讯（记者 孟斌 实习生 刘鹏）昨日，中粮集团有

限公司总裁于旭波一行考察了我市的经济发展情况，市
委常委、副市长赵瑞东陪同。

于旭波一行首先来到郑州海嘉食品有限公司。该公
司是中粮集团有限公司控股的企业，其产品在全国具有
较高的知名度和市场占有率，目前，企业已步入高速发展
的轨道，未来 3年内，该公司将以厂址搬迁为契机，力争
使生产能力提高 3倍。随后，于旭波又陆续考察了郑东
新区、思念工业园和郑州商品交易所。

考察结束后，于旭波对郑州市一直以来支持中粮集
团企业发展表示感谢。他说，今后，中粮集团将全力支持
郑州海嘉食品有限公司做大做强食品深加工项目，延长
其产业链，加强与思念公司等郑州企业在粮食深加工、肉
食业方面的合作。

中粮集团是我国最大的粮油食品进出口公司和实力
雄厚的食品生产商。7月 10日，中粮集团与省政府签署
战略合作框架协议，未来5年将在河南投资100亿元。

市领导要求信访稳定工作

把问题解决在基层
本报讯（记者 高凯 通讯员 冯景义）昨日上午，市委

常委、政法委书记高建慧到金水区调研信访稳定工作，她
要求金水区开展好“听民声、解民忧、迎奥运”活动，充分
了解群众的意见和建议，切实为群众排忧解难。

高建慧一行首先来到金水区祭城路街道办事处，看
到工作人员认真地接待来访群众，接访现场井然有序，高
建慧说，领导干部更要积极负起责任，把当前的信访稳定
工作当做一件大事来抓，变接访为下访，主动到群众当中
查排问题，重点解决一批群众关心的热点、焦点问题。

随后，金水区祭城路街道办事处、东区工委的负责同
志汇报了辖区信访工作开展的情况等。高建慧指出，负
责信访工作的同志，一定要静下心来，耐心倾听辖区群众
的心声，把问题解决在基层。

加强组织 明确职责

维护出版市场稳定
本报讯（记者 左丽慧）昨日，我市迎奥运、维护出版

物市场稳定工作会议在嵩山饭店召开。会议传达了全
国、全省迎奥运，维护出版物市场稳定工作“扫黄打非”办
公室主任会议精神，对我市扫黄打非工作进行部署。

截至 6月底，我市各级扫黄打非和新闻出版工作部
门共出动执法人员 21190 人次，查缴各类非法出版物
461644册（张、盘），处罚违法店档摊 158家、印刷复制企
业33家，查办案件140起，刑事处罚23人，遏制了侵权盗
版行为，有害出版物明显减少。

会议强调，要加强组织领导，明确职责任务，落实具
体措施，坚决打好奥运会期间扫黄打非攻坚战；在市委、
市政府的领导下严格落实扫黄打非责任制，切实加强出
版物市场监管，从快从严查处审理一批重大案件；要重视
扫黄打非队伍建设，为维护全市社会稳定作出应有贡献。

整治违法排污企业
我市部署相关工作

本报讯（记者 侯爱敏 通讯员 王晓莉）国家环境保护
部10日召开“关于整治违法排污企业保障群众健康”环保专
项行动全国环保系统电视电话会，我市组织收看了会议。

会议总结了近5年来环保专项行动的成效，并对今后
的工作进行部署。会议对专项行动中的先进集体及个人
进行表彰，市环保局荣获“2003年～2007年整治违法排
污企业保障群众健康环保专项行动全国先进集体”称号。

电视电话会结束后，我市随即召开会议，贯彻落实国
家及省会议精神。市委常委、副市长穆为民指出，各县
（市）、区要积极制订专项行动方案，实行部门联动，确保
各项工作落到实处；要突出重点，加大查处力度，确定一
批重点违法排污案件，通过媒体曝光；要进一步加强宣
传，努力营造广大群众积极参与环保的良好氛围。

轨道1号线
兼顾人防工程

本报讯（记者 裴其娟 实习生 杜薇薇）我市有望在轨
道交通 1号线建设时同步建设人防工程。昨日，市轨道
办和人防办召开《郑州市城市快速轨道交通 1号线人防
工程可研报告》评审会，与会专家原则上通过了该报告。

轨道 1 号线从高新技术开发区至郑东新区，全长
34.84公里，一期工程由凯旋路至终点穆庄，二期工程由
郑州大学至凯旋路站。根据设计，轨道交通 1号线人防
工程将充分利用地铁工程已有的有利条件，对关键部位、
重要设施，参照人民防空战术技术要求的规定，采取防护
功能平战转换技术措施，在规定转换时限内达到防护标准
及要求。工程建成后，将成为提供战时人员紧急待蔽、物资
储备、人防交通干道等人防功能的大型骨干工程。

下一步，市人防办将根据专家意见进一步完善可研
报告，并报市政府审批。

据新华社北京7月11日电（孙玉波
吴思）我国将开展住房公积金管理专
项治理工作。住房和城乡建设部、国
务院纠风办、监察部、财政部、人民银
行、审计署、银监会日前发布的《关于
开展加强住房公积金管理专项治理工
作的实施意见》提出，加强住房公积金
管理专项治理重点做好四项工作。

意见明确，这四项工作是：（一）加
强对住房公积金决策、管理制度执行
情况的监督检查。加强对住房公积金
管理委员会履行决策职责情况；住房
公积金管理中心内部管理制度建立和
执行情况；执行财政、财务会计制度情

况，依法提取风险准备金情况，管理费
用和廉租住房建设补充资金实行“收
支两条线”情况；廉租住房建设补充资
金用于廉租住房建设情况；各监督部
门履行监督职责情况；公积金监管信
息系统建立和运行情况的监督检查。
对违反《住房公积金管理条例》规定
的，坚决予以纠正。

（二）认真排查和处置住房公积金
管理中存在的资金风险。对违规发放和
逾期个人住房贷款情况进行全面排查分
析，采取有效措施改进管理；对发现的项目
贷款、挤占挪用资金、逾期个人住房贷款
及使用住房公积金购买国债出现风险的

资金坚决予以回收和妥善处置。
（三）切实纠正损害国家和职工利

益的突出问题。严格清理和纠正不建
不缴、少缴漏缴、超标缴纳以及骗提、骗
贷住房公积金等损害职工权益、危害资
金安全的行为；严格执行“控高保低”的
缴存政策；进一步完善提取和贷款办法，
解决职工提取难、贷款难等突出问题。

（四）严肃查处各类违纪违法行
为。对违规发放贷款、挤占挪用资金
等违纪违法问题，要认真整改。对拒
不纠正、掩盖问题或造成资金严重损
失的，要依纪依法实行责任追究；对涉
嫌违法犯罪的，要移送司法机关处理。

我国将开展公积金管理专项治理
排查处置资金风险 纠正损害国家和职工利益突出问题

6月 20日凌晨 6时多，天刚微微亮，
新密市来集镇黄寨村300多名60岁以上
老人在亲人的护送下，准备乘坐 5辆豪
华大巴，集体出游洛阳！这些老人所有
的旅游费用，全部由村里的“孝亲敬老之
星”黄绍强“埋单”。

“绍强绝对是个好党员、大好人！”63
岁的钱大妈说，绍强每年不但免费负担
老年人集体出游的全部费用，而且每年
出10万元为俺办实事。

走进黄寨村老年文化活动中心，只
见不少白发老人正在唱戏。阅览室、电
视室、麻将扑克娱乐室内，一张张桌椅摆
放有序，书架上各类图书报纸琳琅满
目。说起黄绍强，村民个个都竖起了大
拇指。

黄绍强原来是黄寨村一位普通的
共产党员。几年前，经过艰苦努力，黄

绍强办起了建华耐火材料有限公司，
商海拼搏，他也成了新密小有名气的
企业家。富裕起来的他下定决心为村
民办些好事。

黄寨村一直没一个像样的文化娱乐
场所，村民没事不是去打牌，就是在家睡
觉。2006年，黄绍强自己出资50万元建
成了文化活动中心。

如今文化活动中心不仅成为文化娱
乐场所，也成了老人“温馨港湾”，老人心
里有了憋屈，就到“温馨港湾”诉苦。前
不久，一位老人与儿媳斗气，后来经过文
化活动中心工作人员和村里干部的调
解，使老人的儿子和儿媳改正了自己的
错误，并主动承担起赡养老人的义务，现
在老人一家其乐融融地生活在一起。

“黄绍强是该村7组的村民，从10年
前建厂开始，就给本组60岁以上的老人

发贺岁红包、送年货。3年前，黄绍强又
把过年送礼对象扩大到全村300多位60
岁以上的老人，仅此一项每年花费 4万
元左右。黄绍强还每年组织 60岁以上
老人外出旅游。”黄寨村党支部书记郑松
召谈起黄绍强赞不绝口。

黄绍强说，作为一个党员企业家，要
有社会责任感，钱和物有数可计，而奉献
爱心则无价可估。他说自己有一个愿
望，随着企业实力增强，将注入更多的资
金，成立“绍强爱心基金”，同时希望更多
的企业参与其中，让更多人享受到发展
成果。

新密市有人这样评价黄绍强：在
黄寨村，他不是最富有的人，却把全村
300多位老人的冷暖挂在心上，表达了
一名基层共产党员对群众的最朴实的
情感。

学生宿舍
像宾馆

侯艳丽

1984年，我考上了新郑市和庄镇中
学，由于离家比较远，我开始住校。

当时的女生宿舍在学校东南面的
一个角落里，虽是一个独院，却只有三
所房子，每所房子三间，从中间分开，
南北两边床挨床放有三十多张床。床
是学生从家带到学校的，高低大小不
一致，大床睡两个人，小床睡一个人，
一个宿舍住 50 来个人，宿舍里面空气
污浊，十分拥挤。

夜里经常有人溜进学校，偷的东西
虽不多，却把我们女生吓得够呛。为了
安全，我们只在前面开了一扇窗户，窗户
还用砖头垒住了多半，宿舍里黑乎乎的，
只有一个 30瓦的灯泡给我们带来一丝
光亮，晚上 10点以后，连这仅有的照明
工具也因省电被强行关闭。当时，女生
有两怕：一是夜间起来方便，厕所在宿舍
50米外，夜里冷不说，主要是害怕；二怕
周末被留下看宿舍，周末没有照明，整个
校园空荡荡的，只有几个宿舍里闪着蜡
烛的暗光，大家一般不敢睡觉，大都说话
到熬不住了，才在惊恐中睡去。

到了上世纪90年代，我带侄女到母
校读书。报到时，遇到了以前的老师，
她现在已经不教学了，当起了宿舍管
理员。宿舍虽然仍是平房，但窗明地
净，四根日光灯照得宿舍非常明亮。
宿舍里是学校集体购买的双层床，每
人睡一张床。侄女禁不住问老师：“我
们周日还要看宿舍吗？还有坏人来偷
东西吗？”老师笑了：“我就是看宿舍
的。现在条件好了，谁还做那种无聊
的贼呀！”侄女点点头，我也放心地回
家了：孩子不会受惊吓了。

再回母校，是去年的一次听课。学
生的寝室已经是一幢三层小楼，8人一
个独立房间。孩子们把宿舍打扮得像自
己的家，每层都有卫生间和盥洗间。和
宾馆管理一样,一层配一个管理员,负责
打扫卫生。我羡慕地往一间宿舍里探
望，一个孩子大方地请我去屋里坐，孩
子听了我的故事，得意地告诉我：“校
长说了，不久后宿舍里还将配电脑和空
调呢。”

二十多年的时间，孩子们已经过上
了我梦寐以求的生活。

是呀!改革开放给教育带来了太多
意想不到的喜悦：学费书费免交的惊喜
还没结束,新的优惠政策便接踵而至,前
天报纸还登载了住宿生免交住宿费的新
闻呢。这代孩子，掉福窝里啦！

孝亲敬老的黄绍强
本报记者 刘俊礼 通讯员 王炎军张宏涛

本报讯（记者 刘国润
实习生 吴晓）备受关注的
我省普通高招本科一批录
取将于14日开始，18日结
束，对口招生本科专业将
随本批录取。

参加该批录取的院校为进入“211”
工程的高校和经我省批准的河南大学、
河南科技大学等高校。不包括对口本科
计划，本科一批院校计划招生29269人，

其中文科5494人，理科23775人。
本科一批未完成的计划将于 7 月

16 日晚通知市县招办，并在河南省招
生考试信息网（http://www.heao.com.cn）

公布。达到院校要求的
考生，可以在17日8：00～
18：00填报征求志愿。征
求志愿 18日 10：00开档，
16：00录检结束。

今年本科一批中，文
科有 8 所、理科有 10 所院校招收少数
民族预科生。报考民族预科班的符合
投档条件考生，与相应本、专科统招专
业的学生同时投档。

本科一批14日开录
计划招生29269人


